

1

Fecha: 25-01-2026

Medio: Diario Austral Región de Los Ríos

Supl. : Diario Austral Región de Los Ríos - Domingo

Tipo: Columnas de Opinión

Título: **Columnas de Opinión: Pensar Chile desde las regiones**

Pág. : 2

Cm2: 194,8

VPE: \$ 169.507

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

4.800

14.400

 No Definida**OPINIÓN**

Pensar Chile desde las regiones

Luis Cuvertino G.
Gobernador de Los Ríos.



Nuestra Región de Los Ríos, recibió a más de 80 consejeras y consejeros regionales provenientes de todo Chile, quienes se reunieron en su primer Encuentro Nacional. Fue una instancia profundamente significativa, no solo por la diversidad territorial representada, sino porque se reafirmó una convicción compartida: el futuro del país debe pensarse y construirse desde las regiones. Estos espacios de encuentro y reflexión son fundamentales para fortalecer la descentralización y mantener vivas las demandas históricas de los territorios frente a un Estado que, por décadas, ha concentrado las decisiones en el nivel central. La descentralización en Chile no ha sido un proceso espontáneo ni fácil. Es el resultado de décadas de debate, de avances graduales y, sobre todo, de voluntad política desde los territorios. Desde esa convicción, impulsamos desde el primer día la creación de la Asociación de Gobernadores Regionales de Chile, AGORECHI, como una herramienta fundamental para construir poder político desde las regiones, con capacidad de análisis, discusión y negociación frente al nivel central. No fue una decisión improvisada: formó parte de mi programa y se materializó apenas 48 horas después de ser electos, como una señal clara de compromiso con la regionalización.

Hoy, ese mismo espíritu nos plantea un nuevo desafío: avanzar hacia una sola organización que reúna a gobernadores y consejeros regionales. Estoy convencido de que la regionalización requiere acumulación de fuerza política y visión estratégica. Separados, nuestras capacidades se diluyen; unidos, podemos empujar con mayor claridad los grandes objetivos del desarrollo territorial. Esta discusión, que debe darse con madurez y generosidad, debe poner por delante los intereses de las regiones por sobre cualquier cálculo personal o partidario, entendiendo que la unidad es una condición indispensable para incidir en las grandes decisiones del país. Relevamos el valor de asociarnos con la academia para el desarrollo de este encuentro. Las universidades y el mundo académico han sido fundamentales en la construcción de políticas públicas regionales, aportando reflexión, conocimiento y una mirada de largo plazo. En Los Ríos, esta relación ha sido parte de nuestra identidad desde el origen de la región. La Universidad Austral de Chile ha contribuido de manera decisiva al pensamiento regionalista y a la construcción de un proyecto de región moderna, democrática y con fuerte sentido territorial, un sueño que sigue plenamente vigente.